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当地暴力団の実態・・・暴力団とその犯罪

鶴岡警察署刑事第二課長　大　川　隆　雄　氏

鶴岡は初めての勤務地で
ありますが、風光明媚に加
えて人情味あふれる地域性
があり、生活するには大変
良いところと聞いて参りま
したが、これまで2年程生
活してみて、その通りだと
痛感している次第でありま
す。

しかし、生活環境が良い
のは暴力団にとっても同じ

らしく、残念ながら当署管内の暴力団の数も少なく
ありません。

本日はこのような席にお招きをいただきまして、
暴力団というものの実態につきましてお話する機会
を与えていただきましたことに対して、深く感謝申
し上げます。
また、皆様には平素から警察業務の各般にわたり

深い御理解と御協力をいただいておりますことに対
し、この席をお借りして厚く御礼を申し上げる次第
です。

最初に暴力団の現状から申し上げます。
組織的には、
全　国　で　　2，300団体　　93，500名

県　内　で　　　　31団体　　　　800名
当署管内で　　　　　4団休　　　　66名

が認定され、登録なっております。
当署管内の内訳を申し上げますと、
住吉連合中村会斎藤組　　　　　　　　14名
極東関口一家谷畑二代目佐藤会儀和親　16名

〝　　研谷一家村上組内大門観　12名

全日本両国一家連合会佐々間一家　　　　8名
管内居住暴力団（酒田の組に加入）　　16名

の合計66名が鶴岡署管内において女性をヒモにして
外車を乗り回し、善良な住民に脅威を与えて、大き
な顔をしながら生活しているのです。

ここにお集まりの皆さんは、直接暴力団から被害
にかかった方は少ないと思いますが、子供を連れ公
園で遊んでいても、道路でスレ違ってもいやな感じ
をした経験が、皆様全員があると思いますが、日本

国憲法で保証されている平等権、あるいは基本的人
権からもってきても、暴力団員が大きな顔をし善良
な市民に脅威を与えることは許されないことであり
ます。
御承知のように暴力団の社会でも、その組織を支

え維持していくためには資金が必要でありますが、
彼らの資金を得るための活動態様は次第に多様化し、
その領域は拡大する一方であります。かつてはバク
チや売春といった限られた対象と領域で資金活動を
しており、広く一般市民に及ぶことがなかったので
あります。ところが最近における暴力団は「金を得
るためには手段を選ばない」犯罪の集団となって、
社会の表舞台ともいうべき企業活動に平然と手を伸
ばし、経済取引に深く関与するとともに、∵股市民
の日常生活で発生する交通事故の示談から、プライ
ベートな離婚等の紛議まで関与し、彼ら特有の強引
なやり方で不当に金を得ているのが実態であります。

こうした暴力団の行動形態からして「ウマ味」が
あると見れば悪の手を伸ばしてくるのです。
暴力団、暴力団と話していますが、どのような形

態で組員となるかについて話しますと、まず暴力団
組員と申しますのは、皆様が聞きなれている組では
山口組、一和会あるいは稲川会という名称は新聞、
テレビで聞きなれていると思いますが、これらの一

例をとっても、その親分のもとに、いわゆる盃事と
いう、親分から盃をもらい、親分に一生忠誠をつく

すことを誓うのであります。これは非常に古い儀式
で、互い血を出しまして盃で飲み合う儀式でありま

す。今は暴力団の組織においても簡素化の傾向があ
りまして、盃で酒を飲み合っているようです。
これらの盃は親子の盃、兄弟の盃、五分の盃など

種々あるわけであります。歌の文句にあるとおり、
まさしく親の血を引く兄弟よりも、かたいきずなの

義兄弟と言われているとおり、親も捨て、兄弟も捨
てなければならないのです。

それから構成員でありませんが、その周辺におり
まして、連中と行動を共にしている者、これを準構
成員と呼んでおります。この準構成員の中で見込み
のある者が選定され、組員となるのです。

暴力団を態様別にその稼業、資金源から大きく分



けると博徒、的屋に分けられ、博徒はバクチで生計
を立てている暴力団を言い、的屋とは別名「香師」
（ヤシ）と呼ばれる露店商の集りで、当署管内の暴
力団は住吉連合を除くとほとんど的屋に区別されて
おります。
博徒、的屋は古い歴史をもっているようで、江戸

時代から活動があったようであります。映画・テレ
ビ等では「強きをくじき、弱きを助く」という仁侠
に生き、素人衆には迷惑をかけないよう描かれてい
る例が多いようですが、実際は現在とさほど大差な
く、各地の祭礼の時等「なわ張り」等の利権を得て
思い通りにならなければ、暴力手段に訴えたりして
おり、一般の人からすれば嫌われ者的存在であった
ようであります。

㍍暴力団の活動実態
暴力団という組織にとって、根本的な組織要素で

ある　　人　つまり　構成員
金　　〝　　資金源
物　　〝　　武　器

がありますが、彼らが不法行為を起こす主な原因は、
金、つまり資金源に端を発する例が多いのです。

すなわち、金がなければ子分は集まらない、勢力
は拡大出来ないという事態になるわけですから、彼
らにとって資金源は重要な部分を占めている訳であ
ります。
ロ暴力団排除活動
暴力団にとって最も脅威となるのは、各種の締め

出し措置の推進であります。「義理かけ」や「みか
じめ料」と称するショバ代、用心棒代の拒否、暴力

団事務所の明渡請求や契約更新の拒否などは、暴力
団の活動基盤や資金源の封圧につながり、暴力団に
とっては警察の取締り以上に大きな脅威となるわけ
であります。

このためには、鶴岡市民全員が暴力団の本質につ
いて正しい認識をもっていただいて、

暴力団　を　恐れない
暴力団　に　金を出さない
暴力団　を　利用しない

の三つを念頭においていただきまして、暴力団から
のあらゆる要求を拒否するとともに、被害届けを積

極的に提出していただきたいと思います。
暴力団が存在することにより主婦が騙されて覚せ

い剤中毒にされたり、女子高校生が売春を強要され
転落していくような悲劇が繰り返されております。

又、山口組と一和会の対立抗争事件等により、善
良な市民がけん銃等の巻き添えを食う事案も多数出
ております。

こうした「意の集団」「市民の敵」に対しては、
警察としても活動の重点にとり上げ、取締りを実施
して来たところでありますが、いまだ根絶には至っ
ていないのが現状であります。その側面には、一部
市民でありますが、暴力団を利用し、あるいは資金
を与えるという社会環境が残っているからでありま
す。

真面目さと文化の高さを誇って余りある鶴岡市が
暴力団に汚染されていいはずがないのであります。

今後共、暴力団排除活動の積極的な支援をよろし
くお願い致します。

（華＿＿寧翠．阜つ　吉野　勲署
陽気も大分春めいて参り、漸く気分的に明るいも

のを感じるようになりました。4月の第1例会は私
ののっぴきならない所用のため欠席いたしますので、
3月29日に4月の理事会を開催いたしたいと存じま

すので、各理事の方には大変ご迷惑をおかけするこ
とになりますが、よろしくご出席の程をお願いいた
します。
次に、3月10日付山形新聞に2分の1のスペース

を使い、国際ポリオ・プラス・キャンペーンの記事
と、県内ロータリークラブの連名で広告を掲載いた
し、ロータリークラブの広報活動が大きくP．Rされ
ておりました。後程回覧いたしますのでお読み下さ

〔互＿草報＿＿＿＿＿阜つ　板垣広志君
○例会時間変更のお知らせ

酒田R．C　夜間例会のため
日　時　　3月16日（水）　午後6時30分

場　所　　ホテル　リッチ酒田
登録料　　2，000円

○米沢西R．Cより外部広報紙第4号ttおしょうしな”

到着

〔ス　マ　イ　ル）

鈴木茂男君　　この度は当クラブ30周年記念事業
のお仕事を当店にご指名いただき
有難うございました。

村中文章君　　長女、公立高校試験に合格
佐藤　衛君　　先週、郵政省関係による藤島郵便

局の工事を講負うことになりまし
た。

板垣広志君　　末娘がこの度高校を卒業し、会長
さんの木村屋さんに就職させてい
ただきました。本当に有難うさん
でした。お菓子はどうぞ木村屋さ
んから

吉野　勲君　　板垣幹事さんとこの娘さんをお預
りすることになりました。

黒谷正夫君　　3月15日の確定申告が終りホッと
したところです。尚、申告してな
い方は今日中にお忘れないように。

（いタリー財団）

今日のご寄付　7．787円

（ビ　ジ　タ　二）

鶴岡東R．C　　三浦典義君

鶴岡ロータリークラブ創立　昭和34．6　9　　承認　昭和34．6．27　253地区

事務局　鶴岡市馬場町　鶴岡商工会議所内　電話　0235（24）7711

例会場　鶴岡市塙場町物産館　3階ホール　例会　日　毎週火曜日　午後1230～130


